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I. Exposé introductif de Mme Aurélie 

Czekalski, troisième coauteure de la 

proposition de résolution 
 

I. Inleidende uiteenzetting van mevr. Aurélie 

Czekalski, derde mede-indiener van het 

voorstel van resolutie 

Mme Aurélie Czekalski relate que le texte vise à 

encourager et à coordonner les efforts des communes dans le 

contrôle des naissances des chats harets et des soins à leur 

apporter. Il y a dans nos contrées le chat sauvage d’Europe, 

espèce protégée, et les chats harets qui sont des chats 

domestiques retournés à l’état sauvage. Les problèmes sont 

de plusieurs ordres puisque ces chats sont porteurs de 

parasites et de maladies. En outre, une population trop 

importante a des conséquences sur les autres animaux (petits 

oiseaux, batraciens, rongeurs). En outre, ces chats provoquent 

des nuisances chez certains habitants. 

 

Selon les vétérinaires, il est important d’attraper ces chats 

pour les apporter dans des refuges où ils seront soignés et 

stérilisés avant d’être remis en liberté ou adoptés. 

 

 

Le ministre Bernard Clerfayt a déclaré lors des débats 

budgétaires vouloir mettre cette problématique dans ses 

priorités. Il s’agit donc ici de prendre la balle au bond. La 

députée résume liste ensuite les différentes demandes de la 

proposition de résolution.  

 

 

La mise à l’agenda de ce texte a été précédée par des 

contacts avec des associations de terrain. À titre de 

comparaison et d’inspiration, une population concrète de 

gestion des chats errant est obligatoire en Flandre pour toutes 

les communes. Toute autre forme de régulation des chats 

errants y est interdite.  

 

Depuis le 1er janvier 2018, la stérilisation des chats est 

obligatoire à Bruxelles et une grande campagne de 

sensibilisation s’en est suivi.  

 

Le texte est par ailleurs ouvert à cosignature et ouvert à 

certains amendements. Elle espère qu’il sera pleinement 

soutenu. 

 

 

Mevrouw Aurélie Czekalski wijst erop dat het voorstel 

ertoe strekt de inspanningen van de gemeenten op het gebied 

van de geboortecontrole en het beheer van de zorg voor 

verwilderde katten aan te moedigen en te coördineren. In onze 

contreien komen de Europese wilde kat, een beschermde 

soort, en verwilderde huiskatten voor. De problemen zijn van 

verschillende orde, aangezien die katten dragers zijn van 

parasieten en ziekten. Bovendien heeft een te grote populatie 

gevolgen voor andere dieren (kleine vogels, amfibieën, 

knaagdieren). Bovendien veroorzaken die katten overlast 

voor sommige bewoners. 

 

Volgens de dierenartsen is het belangrijk die katten te 

vangen en naar asielen te brengen waar ze worden behandeld 

en gesteriliseerd voordat ze worden vrijgelaten of 

geadopteerd. 

 

Minister Bernard Clerfayt heeft tijdens de 

begrotingsbespreking verklaard dat hij van dat probleem een 

van zijn prioriteiten wenst te maken. Het is dus de bedoeling 

om kort op de bal te spelen. De volksvertegenwoordiger geeft 

vervolgens een samenvatting van de verschillende verzoeken 

in het voorstel van resolutie. 

 

De agendering van het voorstel werd voorafgegaan door 

contacten met de verenigingen op het terrein. Ter vergelijking 

en inspiratie: in Vlaanderen bestaat er een concreet 

zwerfkattenplan dat verplicht gevolgd moet worden door alle 

gemeenten. Andere vormen van regulering met betrekking tot 

de zwerfkatten zijn er verboden. 

 

Sinds 1 januari 2018 is de sterilisatie van katten verplicht 

in Brussel en werd een grote bewustmakingscampagne 

gehouden. 

 

Voorts kan het voorstel ook medeondertekend worden 

door andere parlementsleden en geamendeerd worden. De 

spreker hoopt dat het voorstel unaniem gesteund zal worden. 

II. Discussion générale 
 

II. Algemene bespreking 
 

Mme Leila Agic estime que le recensement des chats 

harets est compliqué du fait de ne pas pouvoir les distinguer 

des chats domestiques qui se promènent. À son sens, 

l’existence de la stérilisation de tous les chats permettra 

d’éviter une reproduction trop importante. En outre, les 

communes reçoivent déjà des subsides Ces mesures lui 

semblent suffisantes et la proposition de résolution est donc 

superflue. 

 

Mme Lotte Stoops se joint aux constats de la proposition 

de résolution. Elle mentionne également les subsides octroyés 

aux communes et les campagnes de sensibilisation en la 

matière. Malheureusement, elle ne soutiendra pas la 

proposition de résolution. 

 

 

Mevrouw Leila Agic is van oordeel dat de telling van de 

verwilderde katten wordt bemoeilijkt door het feit dat ze niet 

kunnen worden onderscheiden van rondwandelende 

huiskatten. Volgens haar zal de sterilisatie van alle katten een 

te grote voortplanting voorkomen. Bovendien krijgen de 

gemeenten al subsidies. Die maatregelen lijken haar 

voldoende en het voorstel van resolutie is dan ook overbodig. 

 

 

Mevrouw Lotte Stoops is het eens met de vaststellingen in 

het voorstel van resolutie. Ze vermeldt eveneens de subsidies 

die aan de gemeenten worden verleend en de desbetreffende 

bewustmakingscampagnes. Jammer genoeg zal ze het 

voorstel van resolutie niet steunen. 
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Mme Ingrid Parmentier partage également les constats du 

texte (maladies, pression sur les écosystèmes et propreté 

publique). L’ordonnance du 16 mai 2002, de même qu’un 

arrêté ministériel du 1er décembre 2007, permettent déjà à la 

Région d’octroyer aux communes des subsides aux 

communes qui procèdent à des actions dans le cadre de la 

stérilisation des chats errants sur leur territoire. 

 

Bruxelles Environnement dispose d’un plan chats visant à 

lutter contre la population féline qui est d’ailleurs géré au 

niveau de la cellule du bien-être animal.  

 

Tous les chats vendus ou cédés doivent obligatoirement 

être stérilisés depuis le 1er janvier 2014. Tout propriétaire de 

chat doit également procéder à la stérilisation de ses animaux.  

 

Les communes sont sensibilisées à cette thématique 

depuis longtemps. Le ministre du bien-être animal a d’ailleurs 

fait de cette question une priorité. En outre, le recensement 

des chats harets est extrêmement compliqué. 

 

M. Jonathan de Patoul précise que les objectifs de la 

proposition de résolution sont partagés par le gouvernement. 

Il abonde dans le sens des arguments développés par ses 

collègues de la majorité. Il rassure ses collègues du MR à 

propos de la préoccupation du gouvernement pour la gestion 

des naissances des chats harets. 

 

Mme Aurélie Czekalski entend bien qu’il est compliqué 

de recenser les chats. Ceci dit, il y a plusieurs moyens de le 

faire notamment en comptant sur les Bruxellois, les comités 

de quartiers, les associations, etc. Malgré toutes les initiatives 

sur le terrain, le problème persiste et l’objectif est de mieux 

gérer cette problématique.  

 

Les animaux viennent en premier lieu dans les 

préoccupations de la population au niveau des sondages. Il est 

dommage de ne pas vouloir mettre les mains dans le cambouis 

pour améliorer la situation. 

 

 

Ook mevrouw Ingrid Parmentier is het eens met de 

vaststellingen in het voorstel (ziekten, druk op de 

ecosystemen en openbare netheid). Op grond van de 

ordonnantie van 16 mei 2002 en een ministerieel besluit van 

1 december 2007 kan het Gewest al subsidies verlenen aan de 

gemeenten die acties voeren in het kader van de sterilisatie 

van de zwerfkatten op hun grondgebied. 

 

Leefmilieu Brussel beschikt over een kattenplan ter 

bestrijding van de kattenpopulatie, dat trouwens wordt 

beheerd door de cel Dierenwelzijn. 

 

Sinds 1 januari 2014 is het verplicht om alle katten die 

verkocht of afgestaan worden, te steriliseren. Alle eigenaars 

van katten moeten hun dieren ook steriliseren. 

 

De gemeenten zijn allang bewustgemaakt van die 

problematiek. Ook de minister bevoegd voor Dierenwelzijn 

heeft van die kwestie een prioriteit gemaakt. Bovendien is de 

telling van de verwilderde katten uiterst ingewikkeld. 

 

De heer Jonathan de Patoul preciseert dat de regering de 

doelstellingen van het voorstel van resolutie deelt. Hij is het 

volledig eens met de argumenten van zijn collega's van de 

meerderheid. Hij stelt zijn collega's van de MR gerust over de 

bezorgdheid van de regering over de geboortecontrole van de 

verwilderde katten. 

 

Mevrouw Aurélie Czekalski begrijpt dat het ingewikkeld 

is om de katten te tellen. Er zijn echter verschillende manieren 

om dat te doen, met name door te rekenen op de Brusselaars, 

de wijkcomités, de verenigingen, enz. Ondanks alle 

initiatieven op het terrein blijft het probleem bestaan en het is 

de bedoeling om die problematiek beter aan te pakken. 

 

Uit peilingen blijkt dat de dieren de eerste plaats innemen 

bij de bekommernissen van de bevolking. Het is jammer dat 

men zijn handen niet wil vuilmaken om de situatie te 

verbeteren. 

 

 

III. Discussion des considérants et des tirets du 

dispositif 
 

III. Bespreking van de consideransen en van de 

streepjes van het verzoekend gedeelte 
 

Les considérants et les tirets du dispositif ne suscitent 

aucun commentaire. 

 

 

De consideransen en de streepjes van het verzoekend 

gedeelte lokken geen commentaar uit. 

IV. Vote sur l’ensemble de la proposition de 

résolution 
 

IV. Stemming over het geheel van het voorstel 

van resolutie 
 

La proposition de résolution, dans son ensemble, est 

rejetée par 8 voix contre 4 et 1 abstention. 

 

Het voorstel van resolutie wordt in zijn geheel verworpen 

met 8 stemmen tegen 4, bij 1 onthouding. 

 Confiance est faite au rapporteur pour la rédaction du 

rapport. 

 

 

 Vertrouwen wordt geschonken aan de rapporteur voor het 

opstellen van het verslag.  

Le Rapporteur Le Président 

 

De Rapporteur De Voorzitter 

Martin CASIER Tristan ROBERTI Martin CASIER Tristan ROBERTI 


